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●血情

献血，从微笑开始，到微笑结束
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人体血液的总量占体重的7%~8％。以一个体重为50公斤的人
而言，其体内的总血容量约为4000毫升，而一次献血400毫升，只占
其体内总血量的10%，而这10%仅占人体内备用血液的1/3，一般不
会影响正常的生理活动。

提倡400毫升献血，不仅可以增加血液的采集量，更重要的是可
以提高血液的安全系数，减少因输血给受血者带来的不良反应。很
多需要输血治疗的患者，一次输血的量多在400毫升以上，如果献血
者献200毫升血，那么至少需要输两个人的血液，这样对受血者来
讲，就意味着要承担两次被免疫和可能两次被感染上经输血传播疾
病的风险，而且这种风险是随输血量加大而会成倍增长的。因此，一
次献血400毫升，对受血者更安全。 （王钰 户向珂 牛琳琳）

扬雷锋精神 热血铸大爱
目前洛阳市中心血站血液库存充足，未

来一周正常采集各型全血和血小板,欢迎市
民踊跃献血。

3月5日学雷锋纪念日之际，省地质矿
产勘查开发局第三地质勘查院38名职工、
河南科技大学西苑校区57名学子纷纷走上
献血车挽袖献血，用爱心和行动诠释了新时
代雷锋精神。

此外，3月14日伊川县半坡乡政府门口将有献血车停驻，欢迎关
心及支持无偿献血的爱心朋友参与活动。

欲了解捐血站点及服务时间信息请登录洛阳市中心血站官方网站
www.xuezhan.com或致电捐血热线62319828、62319686咨询，欢迎
关注新浪微博“洛阳稀有血型之家”及加入QQ群18694435进行互动。

●血疑 献血400毫升无损健康
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两会 观点集萃

□据 新华社

关键词：新环保法

“草案已经过多次讨论和
修改，我们建议新环境保护法
能尽早完善并出台，目前看今
年推出的概率较大。”

——全国人大代表、全国
人大环境与资源保护委员会主
任委员陆浩在10日参加甘肃
代表团审议间隙时表示

关键词：保障房建设

“保障房建成了，供水供电
却没有人管，协调会开了 163
次，每次都有会议记录。问题
是会有人开，饭有人吃，开完会
后拍拍屁股走人，但问题还是
没有解决！如今，盖好的保障
房只能给蚊子住！”

——全国政协委员、深圳
市香缤投资集团董事长许明金
在小组会议上谈保障房建设

关键词：参会

“（去年）第一年参加两会
特别忐忑，怕自己不能胜任，怕
见人，怕见记者。在去人民大
会堂开会时，我一路低着头走，

就怕被别人认出来，还好我没
有姚明的个儿。”

——全国人大代表、伦敦
奥运会蹦床冠军董栋笑称参加
两会比参加奥运会更紧张，今
年明显更得心应手的他，呼吁
竞技体育要与学校体育、群众
体育相结合

关键词：抗战胜利纪念地

“1945年8月15日，走投无路
的日本政府宣布无条件投降。8
月21日至23日，中国政府在湖南
芷江举行中国战区受降典礼。在
受降大典上，日本投降使今井武
夫少将低头向中国陆军参谋长萧
毅肃中将交出侵华日军兵力分布
图。芷江因此成为中国近现代史
上第一座受降城。”

——全国人大代表蒙兰
凤、李晖等人建议将湖南省芷
江侗族自治县设立为“中国人
民抗日战争胜利纪念地”

关键词：人民调解

“全国现有人民调解组织
82万多个，人民调解员约500万
人，这些人民调解网络可以充
分利用。”

——全国人大代表、浙江

台州恩泽医疗中心主任陈海啸
表示，以人民调解为基础的第
三方“大调解”工作机制处理医
疗纠纷颇为有效

关键词：维也纳金色大厅

“可以说，我国的演出团队
去维也纳金色大厅演出已经成
为一种灾难了，不仅造成浪费，
对艺术走出去不负责任，还对
国家产生负面影响。”

——全国政协委员、歌唱
家宋祖英针对现在国内扎堆在
奥地利演出的现象开展“自我
批评”，表示自己“确实开了一
个坏头”

关键词：登珠峰

“许多喜欢登山的海外华人
希望为实现中华民族的伟大复
兴做出贡献，但在高山探险上他
们还没有这个能力，希望能跟我
们一起攀登珠峰。我们打算明
年把全球华人聚集到一起，最终
选出二三十人，在国家强大的保
障力量下共同攀登珠峰。”

——全国政协委员、著名
登山家王勇峰今年两会的提案
是加快国家登山步道建设，梦
想也与登山有关

两会 微话

“盖好的保障房只能给蚊子住！”

□据 新华社

应在南海加强建设
搜救码头和机场

【微博】全国政协委员
尹卓说，我国在南海的搜
救能力远不能满足对海难
空难应急搜救需求，应在
南海加强建设搜救码头与
机场。交通部的海上搜救
中心救援飞机航程短，从
海南岛等地出发，距离南
海的一些区域还有很远距
离，飞得过去，无法返回。

【跟帖】
＠曲阿凡尘：战略规划

应该广纳谏言，提早谋划。
＠女八路：早就该建

了，那里是维护海权的前哨。
＠老银杏树：希望有

关方面能引起重视，尽快
建立起供飞行救援、执法
维权的基地。

舆论应聚焦于如
何解决老年人问题

【微博】全国政协委员
宋丹丹说，我母亲是个教师，
但她都气跑3个保姆了，因
为她总怀疑别人拿她钱。
老年人没有安全感。“他赖你
或许不是有意识的，就是应
激反应。扶还是不扶，这个
争论本身就没有意义。”宋
丹丹说，“舆论应聚焦于如
何解决老年人的问题。”

【跟帖】
@沁苑行客：人人都

有老的时候，许多老人往
往在意识上缺乏对与错的
判断力，充满生命活力的
人群应该多迁就一下老
人，多一些宽容和关爱。

@阿拉蕾的小丸子：
政府需要更好地解决老年
人医疗问题，子女们需要
更多地陪伴和关心老人。

宋丹丹：我母亲气跑仨保姆了


